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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ 

на выходные дни в регионе

на предстоящую неделю

Апрель принес на Средний Урал почти летнее тепло. 
В минувшую среду столбик термометра в дневные часы кое-где 
поднимался выше отметки плюс 20 градусов. Но весна не может 
обойтись без капризов. Уже к концу недели в Свердловской 
области заметно похолодает, а по ночам ожидаются заморозки. 
Более подробно о погоде на ближайшее время рассказала 
«Областной газете» главный синоптик Уральского управления 
по гидрометеорологии и мониторингу окружающей среды 
Галина ШЕПОРЕНКО:

– Температура воздуха в ближайшие дни будет достаточно 
низкой, особенно на фоне рекордного тепла, установленного в 
последние дни. Ночью ожидается минус 5–10 градусов, а на севере 
– до минус 15. Правда, в дневные часы солнце прогреет воздух до 
плюс 1–6 градусов. В выходные мороз смягчится сначала до минус 
4–9 градусов ночью, затем до 0 – плюс 5 ночью, днем ожидается 
плюс 9–14 в южной части области и плюс 4–9 градусов на севере.

Первая половина следующей недели будет также прохладной, 
преимущественно без осадков. Ночью от минус 3 до плюс 1, днем 
плюс 4–9 градусов.

 Начало на стр. I
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( БЕЗОПАСНОСТЬ )

Губернатор ввел особый 

противопожарный режим 

в регионе

Решение принято на заседании регионального 
правительства, сообщает департамент информационной 
политики региона.

«С 15 апреля в Свердловской области вводится особый 
противопожарный режим. Так, на землях населенных 
пунктов, лесного фонда, сельскохозяйственного и 
специального назначения запрещается использование 
открытого огня, разведение костров. Кроме того, вводится 
запрет на сжигание мусора и сухой травы, проведение 
любых пожароопасных работ, на организацию стоянок и 
ночлега туристических групп вне специально отведенных 
мест. Прошу со всей серьезностью отнестись к соблюдению 
требований», — подчеркнул Евгений Куйвашев.

Погодные условия являются основным фактором, 
влияющим на лесопожарную обстановку. Согласно данным 
климатического мониторинга, температура в регионе за 
последние два года оценивается как жаркая. По оценке 
специалистов, уже к середине апреля при теплой погоде 
и отсутствии растительности могут сложиться условия для 
возникновения чрезвычайной пожарной обстановки, в том 
числе из-за небрежного обращения с огнем.

Чтобы оперативно реагировать на возможные 
ландшафтные пожары за пределами населенных пунктов, в 
регионе утверждены группировки сил и средств Уральской 
базы авиационной охраны лесов, добровольной пожарной 
охраны, дорожных служб и системы ЖКХ.

В областной противопожарной службе на базе отряда 
№ 19 будет создано новое подразделение для работы с 
торфяными пожарами. Его сотрудники изучат тактико-
технические возможности спецтехники, места возможного 
образования торфяных пожаров и другие тонкости. К 
борьбе с пожарами Уральская авиабаза подготовила 
более 700 человек личного состава и около 500 единиц 
спецтехники.

В рамках национального проекта «Экология» на 
98 процентов обновлен парк лесопожарной техники 
Свердловской области. В этом году также будут закуплены 
бульдозер-болотоход и малые лесопатрульные комплексы. 
На вышках сотовой связи по всему региону установлены 90 
видеокамер, которые фиксируют не только пожары, но и дым 
от костров в садах и местах отдыха.

( СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА )

Свердловская область 

перейдет на новый порядок 

доставки пенсий

Почта России и Фонд пенсионного и социального 
страхования РФ готовятся к переходу на новый порядок 
доставки пенсий и социальных выплат. С 1 мая тем, 
кто получает пенсию с доставкой на дом, ее будет 
приносить сотрудник Почты России. Сейчас 15 процентов 
свердловских пенсионеров пользуются услугами 
частных служб доставки. 

В марте Госдума приняла закон об исключительном праве 
Почты России доставлять пенсии, которые выплачиваются 
наличными. Деньги также можно будет получить на кассе в 
почтовом отделении или через кредитную организацию на 
банковскую карту, сообщает департамент информационной 
политики области. «Перевод на обслуживание 
пенсионеров, которым пенсии доставлялись организациями 
альтернативной доставки, в Почту России с 1 мая 2023 
года будет осуществлен беззаявительно. Существовавшие 
даты доставки пенсий будут сохранены», – рассказала 
управляющий свердловским отделением Социального фонда 
России (СФР) Елена Альшиц.

Сейчас Почта России набирает сотрудников для перехода 
на новый порядок. Губернатор Свердловской области 
Евгений Куйвашев поручил региональному правительству 
помочь Социальному фонду России и Почте России в 
переходе к новым правилам.

( КОНКУРС )

Доброе слово за доброе дело
Социально ориентированные НКО наградили за успехи в журналистике

Кольцо готово, 
рельсы сваривают

Едем по маршруту. На ули-
це Академика Парина, где бу-
дет конечная остановка трам-
ваев, выстроено разворотное 
кольцо, завершается монтаж 
рельсошпальной решетки. 
На улице Серафимы Деряби-
ной уже сваривают рельсовые 
стыки трамвайных путей. На 
одном из участков останавли-
ваемся поговорить с рабочи-
ми. Один из них, Максим Ми-
хайлов, рассказывает, что ра-
боты ведутся с использовани-
ем самых передовых техноло-
гий. 

– Сварка производится 
алюминотермитным спосо-
бом. Это современная техно-
логия, широко применяемая 
в городах-миллионниках, она 
позволяет снизить вибраци-
онный шум от движения ваго-
нов. Проще говоря, грохотать 
трамваи не будут, что, конечно 
же, порадует жителей близле-
жащих домов. Кроме того, та-
кие пути сократят расход элек-
троэнергии на тягу трамваев, 
а значит, вырастет их ходовая 
скорость, – поясняет он. 

Вдоль всего трамвайно-
го маршрута меняют сети. На 
площадках снуют экскаваторы, 
из КАМАЗов выгружаются но-

вые трубы разного диаметра. 
У дорожного кольца от ули-
цы Серафимы Дерябиной до 
Вильгельма де Геннина ездит 
дробильная машина – размяг-
чает и утрамбовывает прессом 
каменистую почву. Как выясни-
лось, в процессе строительства 
рабочие обнаружили крепкие 
скальные породы, что потре-
бовало применения дополни-
тельной спецтехники. 

– Грунты не соответствова-
ли указанным в проекте. Это 
осложнило работу подрядчи-
ка, но о сбоях в графике работ 
речи не идет, – пояснили «Об-
ластной газете» в пресс-службе 
городской мэрии со ссылкой 
на главу комитета по строи-
тельству Алексея Корюкова. 

Высокая интенсивность 
движения автомобилей и 
плотный жилой массив, где в 
ночное время нельзя произво-
дить строительно-монтажные 
работы, тоже влияют на ско-
рость строительства, отмеча-
ют в подрядной организации. 
Но если в январе готовность 
трамвайной линии составляла 
30 процентов, то на сегодняш-
ний день эта цифра прибли-
жается к 50. На вопрос, успеют 
ли строители открыть линию 
к 300-летию Екатеринбурга, 
Алексей Корюков ответил так:

– Есть задача сдать объект 
в 2023 году. И она, несмотря ни 
на какие внешние факторы, 
выполняется. 

КОММЕНТАРИИ

Сергей ЛАНЦОВ, генеральный директор АО Специализированный 
застройщик «РСГ-Академическое»:

– Запуска трамвая жители Академического очень ждут. Думаю, 30 
процентов автомобилистов пересядут на него. На выделенной трамвайной 
линии будет быстрее передвигаться. 

Николай СМИРНЯГИН, глава Академического района:
– Проект строительства трамвайной линии, одобренный 

екатеринбуржцами на общественных обсуждениях, можно смело назвать 
«народным». Его реализация успокоит скептиков, которые считали, что 
это очередная сказка от градостроителей. Внимательно слежу за ходом 
строительства и могу сказать, что надежды пассажиров на быстрое и 
комфортное передвижение по Екатеринбургу оправдаются. 

Михаил БАТУРИН, житель Академического:
– Мы ждем этого трамвая как не знаю чего! Большинство автобусных 

маршрутов выстроено так, что до центра Екатеринбурга добираться 
больше часа, а то и полутора. На самых «быстрых» маршрутах – 019 и 012 – 
автобусы очень маленькие по размерам, всегда битком – давка, духота, пока 
доедешь до работы – весь перенервничаешь. Неудобство от строительства 
трамвайных путей есть, но мы терпим в надежде, что скоро станет всем 
легче. Это будет большой подарок всему району!

ПОЕДУТ ДАЛЬШЕ

К 2025 году трамвайную линию планируется достроить до улицы 
Татищева – это второй этап работ. Как сообщил заместитель главы 
Екатеринбурга Алексей Бубнов, работы на данном этапе будут во 
многом зависеть от того, удастся ли специалистам мэрии согласовать 
документацию с коллегами из федерального Минтранса и решить 
вопрос с инвестором, который будет обслуживать «академическую» 
линию.  

Параллельно городские власти намерены дотянуть ветку из 
Академического до Широкой Речки. Проекты планировки и межевания 

территорий, предназначенных для строительства, уже утвердил глава 
Екатеринбурга Алексей Орлов. Рельсы проложат от улицы Вильгельма де 
Геннина через Академика Сахарова и Хрустальногорскую до улицы Евгения 
Савкова. В конце ветки появится трамвайное кольцо и депо. Протяженность 
линии составит 4,2 километра. Площадь участка под депо – девять гектаров. 

Кроме того, ведется разработка проекта трамвайной ветки, 
ведущей в противоположную сторону – вдоль проспекта Академика 
Сахарова до улицы Амундсена, то есть до жилого района УНЦ. Сроки 
строительства обеих веток окончательно не определены.

8,8 км
протяженность  

14
остановок

27 мин
время движения

трамвайная 
остановка

строящаяся 
транспортная ветка
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В Екатеринбурге наградили 
победителей первого этапа 
конкурса «Медиатор». 
Организатором конкурса 
выступила Общественная 
палата Свердловской 
области, а цель его – научить 
сотрудников социально 
ориентированных 
некоммерческих 
организаций (НКО) 
грамотно и доступно 
рассказывать о своей 
деятельности на портале – 
«Созидание.све.рф». Проект 
реализуется за счет средств 
Фонда президентских 
грантов. Организаторы 
«Медиатора» полагают, что 
подведение итогов первого 
этапа подвигнет большее 
количество НКО к участию 
в проекте.

Информационный пор-
тал «Созидание.све.рф» был 
создан специально для того, 
чтобы объединить на нем все 
социально ориентированные 
НКО Свердловской области. 
Но не все организации актив-
но его использовали, а те, кто 
делал это, не всегда могли гра-
мотно и доступным языком 
рассказать о своей деятельно-
сти. Поэтому в конце прошло-
го года был запущен проект 
«Медиатор», команда которого 
провела для сотрудников НКО 
обучающие семинары-тре-
нинги по вопросам медиапла-
нирования, защиты и проти-
востояния в условиях инфор-
мационной войны, деятель-
ности пресс-секретарей, тех-
нологий создания текстов и 
привлекательных заголовков.

Сама идея проекта «Ме-
диатор» принадлежит руко-
водителю центра граждан-
ско-патриотического воспи-
тания «Каравелла», члену Об-
щественной палаты области 
Ларисе Крапивиной.

«Когда мы придумыва-
ли этот проект, для нас было 
важно увидеть весь масштаб 
работы и мощь НКО, суще-
ствующих на территории об-
ласти. Важно, что мы можем 
выйти на одну платформу – 
Созидание.све.рф – почитать 
о деятельности друг друга и 
обогатиться в плане обмена 
опытом», – рассказала Лариса 
Крапивина.

Инициативу поддержа-
ли департаменты внутрен-
ней политики и информаци-
онной политики региона, ре-
гиональное отделение Союза 
журналистов России, депар-
тамент «Факультет журнали-
стики» УрФУ. После обучаю-
щих семинаров НКО «ушли в 
свободное плавание»: в тече-
ние трех месяцев они само-
стоятельно публиковали на 
портале «Созидание» инфор-
мацию о своей работе. Имен-
но эти статьи оценивались 
жюри – экспертами рабочей 

группы по взаимодействию 
со СМИ Общественной пала-
ты региона.

«НКО работают мно-
го. Опыт у них бесценный. 
Причем работают не столь-
ко за деньги, сколько по веле-
нию сердца. Но их не видно и 
не слышно ни в СМИ, ни на 
портале «Созидание». Зада-
ча «Медиатора» – помочь им 
грамотно рассказать о своей 
деятельности. На первом эта-
пе конкурса информацион-
ная активность НКО на пор-
тале «Созидание» уже увели-
чилась в разы», – сказал член 
региональной Общественной 
палаты Андрей Мозолин.

Публикации НКО оцени-
вались по следующим кри-
териям: целостность и логи-
ка построения текста, ориги-
нальность и привлекатель-
ность заголовка, образность, 
грамотность, иллюстрации, 
наполненные смыслом и свя-
занные с текстом, а также по-

зитивная направленность со-
держания и социальная зна-
чимость результата.

Никаких заявок на уча-
стие в конкурсе подавать бы-
ло не нужно: организаторы 
проекта «Медиатор» все са-
ми отследили и оценили. По-
этому победа в конкурсе стала 
для многих неожиданностью.

«Позвонили и сказали, 
что мы выиграли. Это здо-
рово и приятно! Такой кон-
курс важен. Это благодар-
ность людям, которые сво-
ей жизненной задачей вы-
брали заботу о нуждающих-
ся людях. А еще это поднима-
ет престиж некоммерческих 
организаций, показывает 
важность их работы для все-
го региона», – сказала заме-
ститель председателя сверд-
ловской региональной об-
щественной организации 
«Добровольческое движение 
«Дорогами добра» Светлана 
Блинова.

«У нас нет журналистов в 
штате. Мы пишем просто са-
ми: я и жена. Пишем душой, 
как мы это понимаем. Уже 24 
года мы занимаемся вопроса-
ми помощи людям, у нас  раз-
ные направления. По одно-
му из них сейчас ежедневно 
кормим 150 пенсионеров. По-
мощь по финансированию 
идет от правительства Сверд-
ловской области, за послед-
ние годы выиграли 16 гран-
тов от Фонда президентских 
грантов. Спасибо за внима-
ние к нашему труду», – сказал 
директор социально ориен-
тированной Ассоциации «Бю-
ро помощи гражданам» Юрий 
Потапенко.

«Про некоммерческие ор-
ганизации не так часто пи-
шут. А на «Созидании» кон-
центрируется информация 
от некоммерческого секто-
ра Свердловской области. На 
нем всегда можно найти ин-
формацию о деятельности 

НКО, почерпнуть что-то из их 
опыта. Конкурс способствует 
развитию портала, это важ-
но», – пояснила пиар-специ-
алист и контент-менеджер 
фонда «Менора» Мария Ко-
стырева.

Итоги первого этапа под-
ведены. Организаторы «Ме-
диатора» надеются, что до-
брые слова поддержки в адрес 
первых победителей моти-
вируют большее количество 
НКО области на дальнейшее 
участие (читай – публикацию 
информации о своей рабо-
те на портале «Созидание»). 
В мае 2023 года состоится под-
ведение итогов второго эта-
па, а в июне – итоги третьего 
этапа и общие. А после анали-
за работы всех этапов проек-
та «Медиатор» будет принято 
решение, станет ли этот кон-
курс ежегодным.

Михаил БАТУРИН

Победители первого этапа

Публикации НКО оценивались в трех номинациях:
 Жизнь НКО: традиции и инновации
 Добровольчество, гражданская и военная служба
 Достояние Среднего Урала: историческая память.

В число социально ориентированных НКО, 
наиболее успешно продвигающих свой бренд, вошли:

 Екатеринбургский Еврейский культурный центр 
«Менора»

 филиал Российского общества «Знание» 
в Свердловской области

 Свердловское диабетическое общество
 Детско-молодежная общественная организация 

юных корреспондентов Свердловской области
 социально ориентированная Ассоциация 

«Бюро помощи гражданам»
 добровольческое движение «Дорогами добра».

Победители получили в качестве призов 
фотоаппараты и диктофоны.

Председатель жюри, идейный вдохновитель конкурса Лариса Крапивина и член Общественной палаты 
Свердловской области Андрей Мозолин


